

# 9ÈME CONGRÈS SYNERGIE-OFFICIERS

## LU POUR VOUS



SOURCE AEF  
INFO DU 31-03

HOME | SÉCURITÉ GLOBALE | SÉCURITÉ PUBLIQUE | DÉPÊCHE N°728856

### À son congrès, Synergie officiers plaide pour un "corps unique" entre officiers et commissaires devant Bruno Retailleau

"Il ne s'agit pas simplement de juxtaposer deux corps existants, mais bien de créer une entité nouvelle" : la secrétaire générale de Synergie officiers, Gaëlle James, plaide pour un "corps unique de cadres" dans la police, lors du congrès du syndicat qui a vu sa réélection, jeudi 27 mars 2025. "J'entends les propositions organisationnelles que Synergie officiers fait pour construire une nouvelle hiérarchie, qui me semble d'ailleurs être frappée du coin du bon sens", répond Bruno Retailleau en clôture de l'évènement. L'organisation se prépare aux élections professionnelles de 2026.

"Grave déficit de commandants, nombre insuffisant de nominations au grade de commandant divisionnaire et perte d'attractivité des emplois fonctionnels" : "le corps de commandement traverse une période de profondes difficultés", dépeint la secrétaire générale du syndicat Synergie officiers (CFE-CGC), Gaëlle James, devant Bruno Retailleau, jeudi 27 mars 2025.

Le ministre de l'Intérieur était présent à la clôture du 9e congrès du syndicat, au Touquet-Paris-Plage (Pas-de-Calais), qui a acté la réélection à l'unanimité de Gaëlle James et des cinq autres membres du bureau national <sup>(1)</sup>. L'officière est à la tête du syndicat depuis avril 2023 ([lire sur AEF info](#)).

#### "CRÉER UNE ENTITÉ NOUVELLE" DE HIÉRARCHIE

À l'aube des élections professionnelles prévues fin 2026, le deuxième syndicat du corps de commandement, derrière le SCSI (CFDT), en profite pour remettre à l'ordre du jour une revendication déjà portée lors des précédentes campagnes ([lire sur AEF info ici](#) et [là](#)) : l'idée d'un "corps unique de cadres, allant du grade de lieutenant à celui de commissaire général, recruté au niveau master 2 et ayant vocation à assurer à la fois le commandement opérationnel, la direction et la conception des services et des directions". "Il ne s'agit pas simplement de juxtaposer deux corps existants, mais bien de créer une entité nouvelle", fait valoir Gaëlle James.

"J'entends les propositions organisationnelles que Synergie officiers fait pour construire une nouvelle hiérarchie, qui me semble d'ailleurs être frappée du coin du bon sens", répond Bruno Retailleau à la tribune, sans s'engager davantage.

## "NOUS AVONS GAGNÉ LE BRAS DE FER" CONTRE BERCY

Le Vendéen se dit aussi conscient du fait que "certains engagements spécifiques au corps de commandement qui ont été pris dans le cadre du protocole ressources humaines de 2022 n'ont toujours pas été déclinés" ([lire sur AEF info](#)). Il s'agit notamment de "l'abondement de postes de chefs de service, de l'augmentation de 5 % de l'IRP", explique Gaëlle James à AEF info.

"Dès que la programmation budgétaire aura été validée, je me battrai pied à pied pour faire valoir vos droits lors des prochains arbitrages", promet le ministre. Il annonce la publication prochaine d'un "texte portant sur la revalorisation de la grille indiciaire des élèves et des stagiaires du corps de commandement", tout en mettant en cause la "bureaucratie budgétaire lourde" de Bercy pour la déclinaison des mesures.

"À l'occasion des débats sur le projet de loi de finances pour 2025, Bercy aurait tant aimé nous priver d'un certain nombre de nos moyens, mais nous avons gagné le bras de fer", lance même Bruno Retailleau. Cette épreuve "sera à recommencer, de façon encore plus difficile, dans le cadre de l'exercice budgétaire 2026".

## "NETTE PROGRESSION EN 2022"

À l'issue des trois jours de congrès au Touquet, Synergie a élaboré une "motion" qui fonde la ligne syndicale "pour les années à venir". L'organisation, membre du "bloc syndical", se prépare à la bataille de 2026. "Nous avons marqué une nette progression en 2022. Il n'y a plus que 400 voix d'écart avec le SCSI" ([lire sur AEF info](#)), rappelle Gaëlle James auprès d'AEF info. La secrétaire générale a repéré des "niches" où envoyer des délégués pour grappiller "voix après voix". Synergie avait recueilli 44,57 % des voix (+3 points par rapport à 2018), derrière le SCSI (51,59 %) et devant l'Union des officiers (Unsa, 3,84 %).

"Malgré la déflation du corps, nous n'avons jamais eu autant d'adhérents. Ils sont plus de 3 000, sur un total de 7 500 officiers", se réjouit la syndicaliste.

*(1) La secrétaire générale adjointe Isabelle Trouslard, le trésorier national Benjamin Iseli et les secrétaires nationaux Frédéric Bisanzon, Vanessa Ciappara et Linda Buquet.*

